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08中国十大光棍评选
奥运冠军占据三席

在一年一度的“光棍节”到来之际，由中
国光棍协会主办、《娱乐快报》社等协办的

“2008中国十大光棍”评选也尘埃落定，杨紫
琼、张艺谋、袁立、李湘、张一一、王朔、易建联、
张怡宁、何雯娜、龙清泉等十位娱乐、文化、体
育界人士最终上榜，引起了网友的极大兴趣。

与前两届的评选结果相比，今年的
“十大光棍”呈现出新的趋势。趋势一：
离婚光棍占半壁，杨紫琼、张艺谋、袁立、李
湘、王朔都是离过婚的，占据“半壁江山”。
趋势二：奥运冠军占三席。今年是奥运年，
随着北京奥运的成功举办，在奥运会上取得
不俗表现的奥运冠军们，也获得了鲜花和
掌声外最多的关注度。 专题撰文 木人
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虽然“光棍节”的始创者已经无从考证，但不得不佩服他（她）的智商。11月11日，4个“1”组成了史上最“象
形”也最无厘头的节日。既然有了这个与众不同的节日，自然也就有了创意无限的过法。这不，为中国帆船帆板
运动获得奥运会首金的殷剑，就选择在昨天举行婚礼。其实，细细一想，今年体育明星结婚的还真不少，他们以
各种方式告别单身：让光棍节从此与己绝缘。或奢华浪漫或低调简单，体育明星对待婚礼的态度也是大不相
同。今天，我们就拿出来晒一晒，不为别的，就当是一次祝 愿：愿天下有情人终成眷属。

一辈子就这一次，爆炒！
11月6日，体操世界冠军杨威在三亚天

涯海角迎娶了相恋八年的女友杨云。阳光、
沙滩、海浪、热气球，可谓将浪漫演绎到了极
致。但这场2008年“动静最大的婚礼”之所
以引人注目，并仅仅在于这些，而是早在两
个月前就被高调张扬，由此也诞生了一个新
的网络流行语：炒婚。

其实你如果有每天上网浏览体育新闻
的习惯的话，就会发现，奥运会之后，关于杨
威杨云的新闻依然不断，主题词当
然是从之前的比赛换到了“婚
礼”。从庆功会上当众表白，到试
穿价值3000万的婚纱，再到一整批

“难度很大”的婚纱照的曝光，直至
最后每晚 28880元的 300平方米豪
华婚房。相关新闻有条不紊，层层
递进，直至高潮。

明星的婚礼历来都备受媒体关注，但与
以往的或秘而不宣或半遮半掩让狗仔队头
疼不已不同，“杨杨大婚”从头至尾都被多角
度全方位深层次地拿出来晾晒，供大众瞻
仰。在这方面，杨威和杨云开创了体育界，
乃至娱乐界的先河。

难怪有网友篡改了歌词来形容这场婚礼：
“抱一抱，炒一炒”——新郎每抱新娘一下都能被
拿来炒作一通，简而言之也就是——爆炒！

他们，这样这样
度过光棍节
韩端：我已经有情况了

“知道11月11日是什么节日吗？”昨日，
当记者把这个问题抛给韩端时，她想了半
天，“节日？11月11日？是‘光棍节’！噢，你
们是不是想趁这个机会打探我有没有男朋
友啊？”说完这句话时，韩端哈哈大笑。

韩端是个开朗的人，她不介意说出自己
的择偶标准，“我的另一半一定要人品好。
当然，我希望他的性格幽默，因为和这种类
型的人在一块儿，一定会很开心。”随后，韩
端透露说，她已经有“情况”了，“不能算是对
象，但也不能说没有，看朝什么方向发展吧，
现在都还不确定。”

于洋/杜婧：俩光棍=不光棍
中国羽毛球队有一条不成文的规定，那

就是夺取奥运冠军之后，就有了“谈恋爱”的资
格。如今，已经有了奥运冠军身份的于洋和杜
婧是不是也开始恋爱了呢？在接受记者采访
的时候，于洋有些不好意思：“这个东西不能强
求，随缘吧。另外，我们接触的人也少，见到的
人基本都是队友，想遇到合适的不是那么容
易。再说了，我现在年纪还小啊，还是退役之
后再考虑吧！”相对于于洋，一向以“假小子”打
扮示人的杜婧更加坚决，“现在根本没有这个
念头，也不想，我和于洋俩人成天在一起，有个
伴儿挺好，俩光棍加一块，不能算光棍了吧？”

你报你的新闻
我开我的“PARTY”

2008 年 9 月 27 日，中国女乒一代翘楚
王楠与丈夫郭斌在一艘大型豪华轮渡上举
行了浪漫的海上婚礼。

用《我和你》作为伴奏，同宾客们在甲
板上眺望渤海美景，放飞白鸽，写下心愿装
进漂流瓶……与众不同的细节让婚礼溢满
浪漫。

而与浪漫相对应的是出席婚礼嘉宾的
豪华阵容：前外交部长李肇星担当证婚人，
央视大嘴韩乔生担当主持人，马琳、福原爱
做伴郎伴娘，当然还有国家乒乓球队的领
导以及队员几乎全员出席，这些都让王楠
的婚礼多了一种特殊的华丽气息。虽然没
有刻意宣传，但王楠作为国乒的大姐大，腕
儿在那放着，其婚礼还是受到国内媒体的
广泛关注。而在对待媒体的态度上，王楠
也是顺其自然，既不隐瞒也不主动爆料：你
只管报道你的新闻，我只管结我的婚。当
然了，结婚是件好事，趁机扩大一下影响
力，何乐而不为？

此处巨人婚礼
无关者回避

作为“中国体坛第一人”的姚
明，一举一动都会受到外界的格外
关注，更别说结婚这样的大事儿了，
所以要想保密是不可能的，而姚明
夫妇则退而求其次，将“防守范围”
缩小到了婚礼现场。

为了能让婚礼顺利进行，他们
甚至采取了极端措施，出台了“三
不政策”：不邀请官员教练，不邀请
队友，不邀请媒体。仅仅有双方亲
戚、好友 70 多人出席了婚宴，并专
门请来了 100 多名保安在现场维持
秩序。

但即便是这样，在婚礼当天香
格里拉饭店门外还聚集了百余名来
自境内外的记者，据说还有媒体为
当天现场的照片开出了 5 万元一张
的天价。在这样的情况下，随之而
来的新闻的发生就是自然而然的
了：记者和现场保安发生了冲突。

不过关于姚明的婚礼，外界报
道并没有什么不敬之词，这也全靠
姚明做事有礼有节：事后也专门向
媒体提供了自己婚礼的现场图片。
由此能看出来经历了NBA大场面的
姚明以及他身后的“姚之队”在处理
各种事务时的职业素养。

不事张扬，一切照常
虽然我是奥运冠军，虽然我是体

坛名人，但在婚礼形式上还是和平民
大众一样，陈颖、仲满是他们中的代
表。

赛场上，陈颖是个沉稳、低调的
神枪手，生活中她亦是不喜张扬。陈
颖和丈夫相识已经三年，但她从未在
媒体面前谈过自己的感情问题，11月
10日婚礼之前更是没有透露丝毫的
消息。要不是有婚讯传出，人们恐怕
至今还不知道陈颖缺席本周世界杯
总决赛的原因。

与陈颖同样保持低调的是北京
奥运会上一剑成名的仲满。奥运之
后，多家婚庆公司都表示愿意免费为
他操办婚礼，但仲满并没为之所动，
表示“一切照常”。婚礼现场没有华
丽的主题背景，没有太多“大腕”的座
上宾，但整个婚礼始终透露着新人的
特殊温情。

惯性否认中，婚礼越炒越热
自从在2005年初因为在印尼海啸发生

后不久还前往东南亚拍摄写真集而声名狼
藉，进而被国家队除名之后，田亮再在媒体
上露面，基本就靠绯闻了。

吴敏霞、廖剑玲、叶璇等，不一而足。
以致在田亮结婚的当天，多家网站为此设
立的专题中，“田亮的7大绯闻女友”都占据
了相当大的比例。

对于绯闻，明星们一概都是否认，田亮
当然也毫不例外。只是这否认的惯性竟然
延续到了结婚这样严肃的事情了。2007年
10月，有媒体称田亮和叶一茜已经秘密领
证，当事人随即“坚决否认”，但一个多月
后，两人就已经在西安举行婚礼了。事后
回想，这颇有些欲盖弥彰。

随后，关于婚礼的时间、地点，乃至菜
谱等新闻，都间或藏头露尾地出现在媒体
上，婚礼也就在这样“极力躲避炒作”的情
况下，被逐渐炒热。一直到“因为泄密”而
更换司仪，达到了高潮。

高调晾晒高调晾晒
代表代表::杨威、杨云杨威、杨云

半推半就半推半就
代表代表::田亮田亮

顺其自然顺其自然
代表人物：王楠代表人物：王楠

我本平民我本平民
代表人物：陈颖、仲满代表人物：陈颖、仲满

[ 侃江湖 ]
炒或不炒不重要
鞋子合脚才重要

很奇怪，婚姻其实只是两个人的事儿，
但似乎每个人都一定要把自己的婚礼办得
风风光光，一定要“让外人羡慕”。

“一辈子就这一次，为啥不办好一点儿？”这
样的话，我们平时随便在一个小家碧玉口中都
能听到，更别说明星了——明星也是人啊。

明星的婚礼总会受人关注，受人关注的
程度不同和对待婚礼的态度不同则能映射
出明星的“大小”和各自的心态。姚明的低
调和严防死守更多的是出于无奈，因为他

“想不红都不行”；杨威杨云的高调，也很容
易理解，体操是一个市场化程度不高的项
目，杨威也已经年近30，面临退役，奥运会的
热度对于他来讲已经是“一生只有这一次”。

时代在发展，传媒越来越发达，每个人
正在前所未有地体会到“眼球经济”的妙处。
所以千万别相信“我真想像个普通人那样过
日子”的哀叹，否则就不能解释，即便低调如
姚明者，为何也频繁地出现在各类广告之上。

充分利用自己能利用的一切谋取更多的利
益，其实无可厚非。但所谓“鞋子是否合适只有
脚知道”，相对于婚礼是否风光而言，婚后是否幸
福美满才是最重要的。至于“炒”或者“不炒”，以
及炒的效果，不过是婚礼的一个副产品而已，只
是其中尺度的把握还是相当的重要，千万别弄成

“负产品”才好。 晚报首席记者 郭韬略


